

DES TRUIES ADOPTIVES

Objectif

L'adoption de porcelets est la pratique réalisée pour optimiser le nombre de mamelles disponibles dans une maternité.

Description

Les adoptions peuvent notamment se faire quand une truie a une portée trop nombreuse par rapport aux mamelles disponibles.

Une truie adoptive est une truie qui a mis bas lors de la bande précédente. Quand ses porcelets sont sevrés, elle peut en adopter de nouveaux. Cette truie se retrouve donc décalée d'une bande ensuite.



Contexte de mise en œuvre

L'exploitation visitée est un élevage des Côtes d'Armor. Exploitation familiale reprise en 1992, 600 truies (principalement DanBred*Duroc) y sont élevées en agriculture conventionnelle. Naisseur-engraisseur, l'exploitation suit une conduite en 7 bandes pour un sevrage à 28 jours. 230 hectares de cultures (blé, maïs) y sont autoconsommés par les porcs en étant transformés sur place par une unité de FAF (Fabrication A la Ferme).

Cette exploitation, très novatrice, réalise régulièrement des essais pour améliorer la santé et le bien-être de ses animaux : comme l'élevage de mâles entiers depuis novembre 2022, ou encore la maternité/liberté et le sevrage sur place depuis le début de l'année 2023.

Avertissement : L'association LIT OUESTEREL ne conseille pas, ne possède pas de parts, ne reçoit pas de fonds d'une organisation qui pourrait tirer profit de cette fiche. Elle ne garantit pas l'efficacité de la solution présentée et ne pourra en aucun cas être tenue pour responsable d'un éventuel mésusage. Les informations contenues dans cette fiche sont une synthèse des informations récoltées auprès des élevages visités.